

EL COMERCIO.

Bisemanario mercantil, científico, literario, político y noticioso.

AÑO I. TRIM. II.

QUITO, VIERNES 18 DE JUNIO DE 1886.

NUM. 49.

VINO DE SAN RAFAEL

Vino que contiene tanino y es corroborante, digestivo, tónico, reconstruyente y de buen gusto, más eficaz que los preparados ferruginosos y la quina, en la anemia, la clorosis, y el restablecimiento de los convalecientes.

LUIS C. RIGAIL

participa á todos los farmacéuticos de la República y demás espedidores del

VINO DE SAN RAFAEL

que ha sido nombrado por la Compañía, propietaria de esta especialidad

Unico Agente Depositario en
Guayaquil,

para la República del Ecuador.

Los establecimientos que se ocupan de la venta del citado

VINO DE SAN RAFAEL

encontrarán, pues, en este depósito las mayores ventajas para sus compras.

LUIS C. RIGAIL. 109 r. n.1

VENDE

Francisco F. Mata: arañas y candilabros de cristal, de varias luces á precios módicos.

AVISO.

M. Andrade Vargas é Hijos compran estampillas de correo usadas del Ecuador y Colombia.

SE VENDE

La casa de las señoritas Valencias, situada tras la muralla del Convento de la Merced. Esta casa tiene mil comodidades para una numerosa familia. La persona que interese puede hablar con las mismas señoras en dicha casa.

EL APETITO

DEVUELTO A TODOS
ACABA DE LLEGAR

EL APERITAL

DE LOS SEÑORES A DELOR Y Ca. DE BURDEOS

Este delicioso LICOR de bien merecida reputación como uno de los mejores TONICOS, ha sido ensayado en Guayaquil, en las enfermedades del estómago, á brete todo en la anorexia pérdida del apetito que tan generalmente se sufre entre nosotros, tanto por la naturaleza misma del Clima de estaciones mas ó menos calurosas, como por la mala calidad del agua que por la necesidad hay que llamarla potable. EL APERITAL es pues, el medio mas eficaz y seguro para restituir el apetito perdido ya dependa esta enfermedad de una debilidad general ó de perturbaciones especiales de los órganos digestivos.

ES EL TONICO por EXCELENCIA; da vigor al sistema general, hace rápidas las digestiones, cura la fatiga, las sensaciones de ardor y calor, quita el malaliento y da un bien estar general ya sea que se tome solo, mezclado con agua ó con vino.

GOZA ademas de la propiedad de desinfectar el agua de mala calidad neutralizando los principios deletéreos con los aromáticos volátiles que constituyendo uno de sus principales componentes el de la gortosa de naranja, en resumen es, entre los TONICOS APERITIVOS el mas agradable, eficaz é inocuo.

Recomendamos el uso general de este licor garantizamos su buen resultado.

EL APERITAL

Se encuentra en casa de

LUIS C. RIGAIL

Unicos depositarios, M. Andrade Vargas é Hijos.
VENTASAL DETAL Y AL POR MAYOR

16 AÑOS DE ÉXITO—39 RECOMPENSAS, ENTRE ELLAS 17 MEDALLAS DE ORO

ALCOHOL DE MENTA

DE RICOLES

Indispensable para la digestión, los males de estómago, de cabeza &c. El único verdadero ALCOHOL DE MENTA, bebida deliciosa, sana y poco costosa, indispensable en los países cálidos. Es un poderoso preservativo contra las afecciones epilépticas.

Fábrica en Lyon—Casa en París—SE VENDE EN TODAS PARTES Exigir el nombre de RICOLES.

París, 41, rue Richer.

INTERESANTES.

Se vende á precios cómodos una cocina de hierro económica y dos catres de metal

Se dará razón en esta imprenta

Se vende la casa de la señora Josefa Perez, situada en la calle de la Merced

EN EL ALMACEN DE MATRO MOSCOSO SE HALLAN DE VENTA LOS LIBROS DE MEDICINA A PRECIOS COMODOS

De igual manera dos elegantes entres finos de metal.

A saber los libros:

Pathologie et clinique chirurgicales por J. A. Fort á.....	\$ 9	Medicina legal por F.F. Mata.....	25	Manual de anatomía por Fort.	
Lecciones de clinica médica por J. Graves á.....	10	Medicina legal y Jurisprudencia medicale por A. Lintaud.		Anatomía descriptiva por.....	7
Obstetricia por Cazeaux á.....	8	Diagnostico medicale por J. Fenwicz.		Patología y Clinica por.....	9
Terapeutica Aplicada por Fossangrivos.....		L'art des accouchements por E. Varrier.		Tesoro de los romanceros Españoles.....	4
Lecons de hygiene por Ariant.....		La Melancolie por Chistian.		Medicina legal por Dauber.	
Clínica médica del Otel-Dien por A. Trouseau.....	20	Perencion et auscultacion por Niemeyer.		Educación linfatica por Richaut.	
Clínica médica del Otel-Dien de Paris por Chausfard á.....	10	Obras de Zorilla.		Medicina legal por Cort Brinz.	
Tratado del arte de los Partos por Joulin.....	12	Tesoro del Teatro Español por E. D. Ochoa.		Terapeutica por Raboteaux.	
		Elementos de algebra por F. I. C.		Selectas Sagradas.....	8 1
		Misales.....	\$ 12		

AL PUBLICO.

Se dan tres mil pesos en empeño por una casa situada en el centro de la ciudad.
Se dará razón en esta imprenta

El que necesitare los tomos primero, tercero, cuarto y quinto del *Resumen de la Historia del Ecuador*, puede ocurrir á la tienda del Sr. Ciro Mosquera.

“EL COMERCIO”

QUITO, JUNIO 18 DE 1856.

EL CONGRESO NACIONAL.

Hoy se instalaron las Cámaras Legislativas, después de un retardo de ocho días del señalado por la Constitución de la República, debido a la falta de quorum en una y otra; pues parece que por la larga guerra civil que ensangrienta el suelo ecuatoriano, muchos de los Senadores y Diputados han mudado de la reunión del Congreso.

Fue elegido Presidente de la Cámara del Senado el II. señor don Juan León Mera, Vicepresidente el II. señor doctor don Antonio Gómez de la Torre y Secretario el señor don Manuel Pólit; en la de Diputados recayó la elección para Presidente en el II. señor doctor don Julio Castro, para Vicepresidente en el señor doctor don Aparicio Rivaldoz, para Secretario en el señor doctor don Antonio Robalino.

Asuntos de vital interés tiene sobre la mesa el Congreso, pero parece que ocupará preferente y esmerada atención la situación económica y fiscal del país y la revuelta política que mantiene en constante alarma a la República, toda en graves perturbaciones de los intereses públicos y privados. Respecto al primer punto nos parece muy oportuna la reforma de la ley de Hacienda en todo aquello que la experiencia ha demostrado no ser haceroso ni provechoso; pues defecto ha sido de nuestros legisladores el no conatlar la bondad regulatoria de las leyes y dar para el país disposiciones inadecuadas que han ocasionado ineficacia y perjuicio en la práctica. Se ha hablado mucho de bellísimas teorías que han exaltado la mente de los representantes del pueblo y han impedido que se analizaran las leyes bajo el criterio de la razón y de la lógica, que es el que debe guiar el pensamiento de los encargados de formar el derrotero por el cual deben llevar los otros poderes a la República, teniendo por mira siempre el bien y el progreso del país y el de los asociados. También entrará en esta parte como motivo de discusión la Ley de Bancos que tan malos resultados ha producido. No dudamos que se tratará asimismo de los últimos sucesos ocasionados por el Banco de Quito y el Internacional, pues todos estos puntos son de gran trascendencia y han afectado importantísimos intereses. El presidente debe irse en cuanto sea posible en atención a las difíciles circunstancias del Erario, procurando ciertos empleos y gastos que ningún bien reportan al país. En fin, creemos que la Comisión de Hacienda en una y otra Cámara debe componerse de bastantes miembros, todos de probada ilustración y práctica en la materia, a fin de que presenten a la decisión de la Asamblea legislativa conocimientos y proclividad en informes que satisfagan la necesidad pública algo que espere del patriotismo y luces de los legisladores.

Respecto a la guerra civil, que tantos males ha causado, creemos que el Congreso debe procurar de todas maneras la consecución de la paz. A nuestro modo de ver, y pensando como algunos otros órganos de la república nacional, los medios que el Congreso debe adoptar son: conceder amnistía plena y sin restricciones de ninguna clase a los enemigos del Gobierno, para atraerlos al orden por la generosidad ya que de otro modo no es posible, y vigorizar, por otra parte, la acción del Poder Ejecutivo hasta donde lo requieran las circunstancias, y sin rebajar el derecho a la libertad que Nación libre para usar de ella conforme a las leyes y en armonía con las preciosas conquistas que el progreso de la época ha hecho en las naciones civilizadas.

Es aquí lo que pensamos debe hacerse primeramente, sin descuidar otros muchos puntos de verdadera importancia, que hemos analizado en la discusión del Congreso. Hay que trabajar; pero si basta para ciertos períodos o de partido vienen a ponerse delante, el país que queda en peor estado que antes de la reunión de la Legislatura.

INSCRIPCIONES

UNA ILUSIÓN

¡Dias vivos, dueño adorado, Se ablandan los espacios. Cuando va el alma rompiendo; Con sus vividos tallores. La vida el éter sereno; Tu mirada, así, divina. Mi oscura noche ilumina.

Parte el rayo fulgurante, Y, rasgando el firmamento, En su rápida carrera, El repentido trueno Escuchamos temblorosos, Tal vez muerte presintiendo; Tal, si muerte irritada, Me deslumbró tu mirada.

Presurosas van las linfas Unas tras otras huyendo; Dolemente susurrando, Conve el fugaz arroyado, Y encandorados murmulos, Va dilatando a los ojos. ... Tu voz regala a mi oído Con muy más dulce sonido.

Cuando huyéndose la tarde, La noche se va viniendo, Estrelazados vellosos, Humillados y crespos Adornando el horizonte; Así, brillante y espeso Flota por tu espalda, hermosa Tu largo cabello undoso.

Cándida cual la azucena Eres bella como un sueño, Como un sueño de poeta; Magnífica cual el cielo, Graciosa, risueña y para Como el rayo de un lucero; Todo te embellece. ... pero. ... ¡Ay! por ti, niña, yo muero!

Patius.

NO HAY REFÉRAN PERDIDO.

“A falta de hombres buenos hicieron a Juan alcalde,” y éste seguramente lo era cuando pasó el desaguisado siguiente:

“Había en un pueblo una muchacha casquivana, que “donde hay campanas hay de todo,” que la dió en plantarse en su postigo a todas horas recordando que “santo que no se viste no es adorado,” hasta que se dió de hocicos con un joven que la miró y como “el amor por los ojos entra” y la niña “estaba a pedir de boca,” se pegó a hablarle de buenas a primeras, que “al que no habla Dios no le oye” y “el niño que no llora no mama,” y como “amores, dolores y dineros no pueden estar secretos,” le “cantó de plano sin andarse por las ramas. Así considerando que “la ocasión es calva,” cuando ella y él se deben comprarse,” le dió un sermón y lirondo con una cara de pasena de navidad, fundada en que en este mundo “amor con amor se paga” y “no se oye truchas a bragas en jutas.”

“A Dios rogando y con el mazo dando” pasaba los meses el pobre joven, esperando días mejores que de “hora en hora Dios vence” y “el tiempo todo lo mejora,” pues como “el que ha la japa también da la medicina,” “el ensanamiento y mortaja del cielo baja,” esperaba con tanta lengua la hora en que el himeneo coronara sus deseos, pues es seguro que “el que espera de sespa.”

Mas, ¡ay! “no contaba con la lujespeda,” porque “de tejas abajo, moler, viento y fortuna presto se muda.” La muchacha considerando que “no todo el monte es de orégano” ni “todos los tiempos son iguales,” y que “el mejor cazador se lo va la hiedra,” empezó a enseñarles los dientes a otros con una sonrisa balagadora, teniendo presente que “con miel se cojen las moscas.” “Como la ocasión hace al ladrón” y otro vez dice, “haceos de miel y los cojerá la mosca,” se le pegó un embudo de los que se usan para de trape corazón,” le dijeron “esta boca es mía.” Ella como queriendo expresar “no lo quiero, no lo quiero, más echado en esta capilla,” empezó a otro galán con los cascos a la guita, pues “nunca falta un roto para un desocido.” El primer amante aunque de largo aliento no pudo conocer que “le daban gato por liebre” y las más veces le “pasaban la procesión por

delante” y no la veía. Pero como “Dios consiente mas no para siempre,” una noche se le metió entre ceja y ceja que “no es oro todo lo que reluce” y que “su amante era de las que “levaban el rosario en el cuello y el diablo en el cuerpo,” así se propuso observar que “no tenía vale más que fuerza,” aunque “de noche todos los gatos son parlós;” “fácese la sangre a los tobillos,” viendo que en el mundo no hay seguridad, pues “desde la copa hay peligro hasta la boca,” y “primero se coje a un mentiroso que a un cojo,” y así va hasta “los dedos se le han caído huespedes.”

El primer amante se resolvió a probarlo al segundo “cuantas son cinco,” pero con cautela y juicio, que “con paciencia se gana el cielo” y “poco a poco llega la vieja el oyo” y “poco a poco se anda mucho,” prefiriendo la ley del caracol, de “tarde, pero seguro.” Así se resolvió a hablar a una de las famélicas que servían a la uña, que al fin y al cabo “primero crecen las cosas,” y persuadido de que “las dadas quebrantan peñas,” le puso algunos moedas en la mano, que “el oro todo lo vence” y “no hay cerradura si es de oro la ganza,” y esta le contó cuanto observaba, “que lo que de noche se hace de día aparece”

Convenido, al fin, de que “no hay mujer sin flecha ni mula sin ruela” y “si la guerra se cierra otra día dicen que se abre,” resolvió dejarla, no olvidando aquello de “antes que te cases mira lo que haces” y no sin informar al otro de la conducta depravada de su sílfide porque “más vale vergüenza en cara que mancha en el corazón” y “dando gracias por agravios negocio los hombres sabios,” y después de haberle hecho presente que “quien malda más la tarde o nunca las perdá,” convino también el otro en dejarla, por cuando él “quiere hacer un cesto hará un ciento,” y “galina que como huevo ni que quemen el pico.” Por lo tanto, se resolvieron presentarse entrañados engañados para decirle que “quien mal empieza mal acaba,” “quien mal hace que la paga,” “quien mucho abarca poco aprieta” y que “el asno que es de muchos, lobos se lo comen;” que las más veces “el que rompe el saco” y que se “deja el pelo para siempre,” “dejándola con un mano de arices,” porque “quien todo lo quiere todo lo pierde.”

El tal alcalde Juan, de quien hemos hablado al principio, sabiendo de buena tinta y por buenas bocas, todo lo que había acontecido a la moceona del lugar, mandó publicar al son de trompetas y clarines la moraleja de estos últimos refranes para escarmentamiento de coquetos o casquivanos.

Firmemente persuadido De que no hay referán perdido.

José García Montero.

LA PRINCESA OTHILDE

Cuando la princesa Othilde vino al mundo, fue saludada por un grito general de admiración y de sorpresa de admiración, porque era la criatura más linda que pudiese imaginarse; de sorpresa, porque había nacido tan excesivamente diminuta, que no hacía más bello que el puño cerrado de un niño. Acostada en una cuna no más larga que el dedo ni más ancha que la mano, hubiérase creído ver a un pajarito de las Islas, todavía sin plumas, y acurrado en su nido. El Rey y la Reina no se causaban de admirar tan singular belleza, y aunque inquietos de ver tan pequeña no pudiendo soportar la idea de haber dado vida a una enana, esperaban que crecería con los años sin perder nada de su gentileza; pero ¡ay! ésta esperanza quedó pronto defraudada. Permaneciendo linda y graciosa cuanto es posible, se desearo iraba tan lentamente, que a los cinco años no era más alta que una brida de hierro, y se veía obligada a empinarse sobre la punta de sus pies en los jardines de palacio para cojer las violetas. Sus padres, alarmados, enviaron a llamar a los médicos más famosos, ofreciéndoles grandes recompensas si conseguían elevar, aunque solo fuese algunas pulgadas, la estatura de la princesa; los sabios facultativos celebraron varias conferencias, rotoando con la mayor brevedad

extraños brevajes, que Othilde fue obligada a beber, y disponiendo unturas en todo el cuerpo con maravillosos ungüentos. Nada hizo efecto; la princesa continuó siendo tan suavia de cuerpo, que no tenía necesidad de bajar la cabeza para pasar por entre las ptertas de su microscópica gatta.

El Rey y la Reina creyeron que debían recurrir a las hadas, con las cuales mantenían excelentes relaciones. Ellas no dejaron de acudir al llamamiento, unas en literas de oro con franjas de perlas; otras en carros de cristal tirados por enanos microrrisos, si bien la mayor parte errey más cómodo entrar por las ventanas ó por la chimenea en forma de pajarracos para convertirse en elegantes damas con ricos trajes, una vez dentro del palacio.

Tan luego como estuvieron reunidas todas ellas, tocaron a Othilde con sus varitas mágicas, le hicieron signos en las manos y la frente y carros de cristal tirados por enanos microrrisos, si bien la mayor parte errey más cómodo entrar por las ventanas ó por la chimenea en forma de pajarracos para convertirse en elegantes damas con ricos trajes, una vez dentro del palacio.

Tan luego como estuvieron reunidas todas ellas, tocaron a Othilde con sus varitas mágicas, le hicieron signos en las manos y la frente y carros de cristal tirados por enanos microrrisos, si bien la mayor parte errey más cómodo entrar por las ventanas ó por la chimenea en forma de pajarracos para convertirse en elegantes damas con ricos trajes, una vez dentro del palacio.

Los cortos deseos siempre de tener contentos a los príncipes, ofreció el buen humor los laice ordinario generosos, se esforzaban por todos los medios posibles en consolar al Rey y a la Reina. Proclamaban sin cesar que nada había más ridiculo que las estaturas altas, las cuales no son otra cosa, bien considerado, que deformidades de la naturaleza; todos ellos, según decían, hubieran deseado tener medio pie de altura, aunque reconocían que solo a las estirpes reales les está reservado tan alto honor, y cuanto se burlaban al ver en la corte personas tan altas como ellos, se acordaban de cuando ellos mismos, reunidos a llevar troncos altos a fin de que la princesa no pareciera tan diminuta cerca de ellas. Tolas estas ingenuas supercherias, sin embargo, no consigieron hacer efecto en el Rey y la Reina, que seguían aflijidísimos con su desgracia. En cuanto a Othilde, no parecía ocuparse de ellas y mostraba gran placer contemplando su graciosa persona en un espejo de mano aliguro.

II

Sin embargo, como todas las deseseraciones se mitigar por la costumbre, el Rey y la Reina fueron consolándose poco a poco, y así habían ya vuelto a su habitual estado, cuando un acontecimiento imprevisto vino a renovar su dolor. La fama de la hermosura de la princesa había ido muy lejos, ocultando el defecto de su pequeña talla; y llegando a oídos del Emperador Siringar, éste se enamoró de ella, enviando embajadores para pedir su mano. Los reyes, desde luego el embarazo en que colocó a los padres de Othilde tan inesperada petición. Era completamente imposible pensar en el casamiento de una joven que se perdería a cada instante en el lecho nupcial, escondiéndose cuando lo tuviese por conveniente en un pliego de la oreja de su marido. La pretensión del Emperador de Siringar era tanto más atemoradora cuanto que su estatura excedía a la de sus más altos vasallos, considerándose como el más bello de los hombres, pero también como el más grande de los gigantes.

El día de su nacimiento habla sido imposible encontrar una cuna bastante espaciosa para contener a tan corpulento príncipe, y fue necesario acostarlo sobre largos tapices extendidos en el salón del trono. Sus varientes, como los de Othilde, habían consultado los médicos y las hadas sin resultado alguno, crecido el joven de día en día sin que nada pudiera impedirlo. Cuando su pueblo, en celebración de alguna victoria, le erigia algún arco de triunfo, se veía obligado a descender del caballo para pasar bajo él, y por elevarlo que fuese siempre toman el primer lugar su cuerpo. La mayor altura del mismo emperador situó el Rey y la Reina declararon a los embajadores que la unión proyectada era la cosa más imposible del mundo pero el joven Emperador, colérico por temperamento, no se satisfizo con tal respuesta. No quiso escuchar razones, y pareciéndole todo una farsa inventada para desalzarle, montó

en cólera asegurado que lo pondría todo a saque y fuego hasta vengar tamaña injuria.

Lo hizo, en efecto, como lo dijo. El Emperador invadió el territorio enemigo atacando grandes ciudades y poniendo a saco villas y ciudades. El Rey y la Reina, llenos de espanto viendo avanzar hacia la capital, donde era imposible la resistencia, comprendieron la necesidad de un acomodamiento para evitar su completa ruina. Enviaron, pues, embajadores ofreciendo la paz sobre la base del casamiento de la princesa con el Emperador, conculos en que apenas éste la viose renunciar a sus proyectos volviéndose a sus Estados y dejándolos tranquilos.

Fijose el día de la primera entrevista de los novios que debía tener lugar, no en el real palacio, cuyos salones eran malos para el Emperador, sino en los jardines del mismo. Tan vez resultados, el enamorado galán preguntó al paciente donde estaba la princesa, cuya ausencia le sorprendía.

—Mirad a vuestros piés—le respondieron sus padres. Ella estaba allí, en efecto, sobrepasando apenas las patatabandas del jardín, pero tan linda y tan graciosa, que causaba la admiración general.

La gracia aún más diminuta al lado del corpulento Emperador, que lucía su más brillante y magnífica armadura. Éste lanzó un hondo suspiro al ver a su adorada tan hermosa como exageradamente pequeña, y Othilde suspiró también, a sonrojada al ver a un hombre tan interesante, pero de una estatura sin igual por su enormidad. Los ojos de ambos prometidos se inundaron de lágrimas, reconociendo que su unión era imposible.

Los resultados, el enamorado galán preguntó al paciente donde estaba la princesa, cuya ausencia le sorprendía. —Mirad a vuestros piés—le respondieron sus padres. Ella estaba allí, en efecto, sobrepasando apenas las patatabandas del jardín, pero tan linda y tan graciosa, que causaba la admiración general.

No acabó su frase el soberano, advertiendo, lleno de estupor, que la princesa iba creciendo visiblemente por efecto del amor, que era mucho más poderoso que los conjuros de las hadas.

Bien pronto fueron casi de la misma estatura, y sus labios se tornaron como dos rosas de una misma rama.

Cañule Mendez.

GACETILLA.

CALENDARIO.—Junio, viernes 18. —San Marcos San Marcelino, hermanos mártires y Santa Marina, virgen.

Sábado 19.—San Gervasio y San Protasio, hermanos mártires y Santa Florentina, virgen.

Domingo 20.—Trimer domingo después de Pentecostés, la Santísima Trinidad y San Silverio, papa y mártir.

Lunes 21.—San Luis Gonzaga, confesor.

BOTICA DE TURNO, para el mes de Junio, la Alemana del señor Alejandro Schibby.

COLEGIO ECUMÉNICO para celebrar el segundo centenario del culto público del Sagrado Corazón de Jesús.

Día 20 de Junio, al anochecer repique general de campanas.—Iluminación de la ciudad.—Ornamentación con banderas, etc., etc.—Globos aerostáticos.—Retreta con banda y orquesta en la Plaza Mayor.—Coro de niños.

Día 21.—Comunión general, según el orden que se señalará, a tan compulento príncipe, y fue necesario acostarlo sobre largos tapices extendidos en el salón del trono. Sus varientes, como los de Othilde, habían consultado los médicos y las hadas sin resultado alguno, crecido el joven de día en día sin que nada pudiera impedirlo. Cuando su pueblo, en celebración de alguna victoria, le erigia algún arco de triunfo, se veía obligado a descender del caballo para pasar bajo él, y por elevarlo que fuese siempre toman el primer lugar su cuerpo. La mayor altura del mismo emperador situó el Rey y la Reina declararon a los embajadores que la unión proyectada era la cosa más imposible del mundo pero el joven Emperador, colérico por temperamento, no se satisfizo con tal respuesta. No quiso escuchar razones, y pareciéndole todo una farsa inventada para desalzarle, montó

A las siete celebrará en el altar mayor el Ilmo. señor Arzobispo y de su mano recibirán el pan Eucarístico los miembros del Congreso y otras corporaciones de hombres. A las doce, primera sesión solemn del Congreso, en la que se celebrará, Terminada la una se continuará con la adoración de los santos y se cantará el Te Deum dando fin con la solemnísima rosalia y bendición.

A las seis de la tarde, iluminación general, como el día anterior, retirada, etc.

MATRIMONIO.—El 12 de los corrientes, lo contrajeron, en Latacunga, el señor doctor Donato Bustillos y la bella señorita Rosa Quiñ. Felicitamos a los depositados y deca-

nos que la vida sea para ellos como noche de luna pura y serena.

SALUDAMOS a los señores Senadores doctor don Alejandro Gárdias y doctor don Ramón Samaniego y a los señores Diputados don Narciso J. Martínez y don Manuel C. Grijón, deseándoles agradable permanencia entre nosotros. A la vez que esperamos marcado acierto en sus tareas legislativas.

Nos escribe nuestro correspondiente de Guayaquil que hace algunos días se verificó un paseo a Puna, a bordo del vapor Chimborazo, entre varios connerales extranjeros y de aquella ciudad y algunos católicos, presididos por el estimabilísimo coronel don Juan E. Balboa. Asegura que el paseo fue bellísimo y grato la cordialidad y el buen humor que reinaron en él. Terminó con una comida espléndida y perfectamente servida. La recepción que varias de las apreciables familias que residen en Puna hicieron a los miembros del paseo fue muy cordial y generosa. Todos ellos llevaron a Guayaquil agradabilísimos recuerdos.

EN LA NOCHE del jueves, un indio llamado Leandria Torres Merizalde, dicen que dirigiéndose a una casa vecina del Túnel de la Paz, rodó desde el puente atajado y quedó muerto en el acto. Deploramos esta desgracia.

“LA NAZCA” de Guayaquil dice: “El Duale—Anoche salió para Machala este vapor, conduciendo dos compañías del Batallón 37 de Guayaquil Nacional, al mando de su comandante don Abelardo Cruz Viteri.

Esta fuerza, en combinación con la que guardase Santa Rosa, perseguirá a una pequeña partida comandada por don Luis Barzueeta, que se ha introducido por tierra a nuestro territorio, de la frontera peruana.

Ya se ha realizado la expedición Barzueeta, debido a la deslealtad de los autorizados de Tumbes y a que el Gobierno peruano que ha cesado se limitó a sólo dar órdenes a las autoridades para que vigilaran a los emigrados.

Felizmente para la conservación del orden público, sus continuas perturbadores no pueden hasta aquí hacer más que dispersarse, como el que acaba de llevar a cabo Barzueeta. Su cruzada será infructuosa.

“Estrella de Panamá”—Por el vapor “Olombita” que fouido en las primeras horas de la mañana de hoy, hemos recibido nuevamente el periódico continental “La Estrella de Panamá” que durante 37 años se había publicado sin interrupción, y cuya suspensión, debida a no de esos golpes barberos de autoridad, nos privó de su visita. Sus editores han tenido la suficiente energía para soportar los perjuicios que se les ha hecho, y como la habilidad para que su periódico, aun cuando con el nuevo nombre de “El Telegrama” signifique prestando los importantes servicios que en todo tiempo ha hecho “La Estrella” a Colombia y a los demás pueblos sudamericanos.

Saludamos a nuestro viejo colega con el mayor entusiasmo, por su reaparición, y por el buen ejemplo que ha dado de no dejarse abalar por un solo momento—ejemplo que debemos seguir todos los que tenemos fe en que es mucho mayor el bien que hace un periódico que los males que puede ocasionar.

“La Estrella” sin embargo, no olvida jamás la ofensa que se le ha hecho y en todo tiempo debe, para contener los avances de los que en un momento dado se creen omnipotentes, perseguir a reparación de sus ofensas de honor de fuerza de que se le hizo víctima.

El señor Doctor don Felipe Campos, Presidente del Huerro Consejo Central, partió ayer para Aguas Claras, con el objeto de hacer nuevas observaciones y tomar datos preciosos datos relativos a la obra de proveer de agua potable a Guayaquil.

Según tenemos entendido, en su viaje recibirá también los importantes informes que deben proporcionarle por escrito los señores Ingenieros Yllas y Arancibia, y es hora de regreso mañana.

De “EL TELEGRAMA”—Vapor “Olombita”—Al vapor “Olombita” de la compañía Bival de los señores Andaró y Hernández y Cía. se le está cambiando la caldera, por otra nueva de primera clase que se ha traído de Estados Unidos de Norte América con el fin de darle mayor segu-

ridad a los viajeros que ocupen este buque.

Después de cambiada la caldera hoy se encuentra en la parroquia de las Peñas, pintando sus tonos; así que en breve volverá a seguir su carrera de este buque.

“Mortuorio de Tropas”—Anoche salió con rumbo al Sur, uno de los vapores de la Compañía Fluvial, conduciendo a su bordo, una columna de infantería.

Este movimiento del ejército nos viene a probar que el malastor político del país, no ha desaparecido lo más lamentable es que la Provincia del Guayas, veneno de riqueza de la República, es la que sufre el peor de los tratamientos, las consecuencias de esta verdadera calamidad pública; la paralización del comercio es consiguiente a cada salida de tropa.

Desgraciado país, el que está sujeto a esa enfermedad endémica en la mayor parte de las repúblicas sud-americanas, que se llama revolución y que nos viene acabando por consunción desde hace algún tiempo.

Diga de elogio.—Por nuestros amigos del Sur, nos informamos de que el Sr. General don Andrés Aveledo Cáceres, ha renunciado ante las Cámaras Legislativas, su alto grado militar. Comprendemos que el Presidente constitucional del Perú, no quiere que se diga que el militarismo impera en su patria, desde que él ha sido soldado, solo cuando está en su desgracia, se lo ha exigido aplaudirnos de todas veras la voluntad que muestra por el bienestar de nuestra hermana vecina.

A principios del mes de Abril produjo una excitación desagradable en la prensa de los Estados Unidos la noticia de la suspensión por el término de sesenta días, del “Star and Herald” de Panamá, por orden del comandante militar de aquel Departamento de la República de Colombia, el señor Santo Domingo Villa, tan solo porque aquel periódico se rehusó publicar un documento emanado de aquella autoridad militar. Los propietarios obedecieron la orden de suspensión de su periódico bajo protesta a la cual se adhirió el canal de los Estados Unidos en Panamá, por ser americanos los editores del “Star and Herald”. No es de extrañar la indignación que semejante arbitraria medida causó en este país, donde tanto se respetan los derechos de la libertad de prensa, que constantemente se arropan en los países sud-americanos.

“El coahuilero” por la Cámara de Comercio de los EE. UU., Mr. John Bigelow, para visitar e inspeccionar el Canal de Panamá, por invitación de M. de Lesseps, ha dado el informe que extractamos a continuación.

“El Canal podrá terminarse si se cuenta con los medios necesarios; cuya opinión es la razón que los trabajos que se han hecho.

“Parece probable, también, que una vez terminado podrá funcionar con un gasto mucho menor que el de ninguna otra vía artificial de las que existen en el mundo.

“Que los productos del Canal remuneren a los accionistas su costo, es cuestión sobre la cual excedo de datos para formar opinión, y si la hubiese formado, difícilmente podría manifestarla a la Cámara de Comercio. Sin embargo, creo poder decir con propiedad, que si todas las ventajas pecuniarias que pudieran producir al mundo la apertura del canal, pudieran asegurarse a los accionistas de la compañía, la cuestión de su costo sería la menor de sus atribuciones.

“En un tiempo en que está comulgando el Canal, que se ha estado trabajando que falta por hacer, el capital de que puede disponer la compañía para atender a los gastos anuales y el número de trabajadores y máquinas que deba emplear. Todo lo cual se ignora y está sujeto a conjeturas.

“Según creo, porque en el mundo más seguro es que suceda lo que se cree, que una obra semejante en Panamá, que está destinada desde el principio hasta el fin, a nuevos experimentos, pues cada día hay que alterar o modificar los planes del día anterior.

“Es de suponer, desde luego, que las obras de apertura del Canal continuarán su interrupción hasta su término final, porque el mayor costo se ha hecho ya y sería tan oneroso el adelantar como suspenderlas, y aún en este último caso creo, que si la compañía se retirase los contratos de construcción se considerarían convenientes sus líneas, como una obra por su cuenta, hasta terminarla.”

Hasta aquí el extracto del informe dado a la Cámara de Comercio por el comisionado Mr. Bigelow, cuyo informe ha sido calificado de absurdo por Mr. de Lesseps.

Mr. de Lesseps, vive espléndidamente en su nueva y hermosa casa de la avenida Montague en París, que compró su esposa con el dinero que ella ganó en las acciones del Canal de Suez. Su dote de 100,000 francos lo invirtió cuando aquellos negocios estaban bajas, y el año pasado subieron tanto, que al vender las acciones realizó la suma de 1,500,000 francos, cuyos intereses había invertido en otros negocios afortunados. La sala principal de la casa es una de las más grandes de las casas privadas de París.

Una circunferencia notable en la vida del presidente Lincoln que referida por el mismo al general Grant. En la mañana del día en que fue asesinado Mr. Lincoln se dirigió al general Grant preguntándole que si había tenido noticias del general Sherman, que estaba combatiendo al general Johnston. El general Grant le contestó: “ninguna, pero espero por momentos despachos anunciando la rendición del general Johnston.”

“Pronto tendremos noticias, añadió Mr. Lincoln, y serán muy importantes.”

“Por qué le pregunté Grant.”

“Porque anoche tuve el mismo sueño que he tenido muchas veces después de la guerra, siempre que ha ocurrido algún acontecimiento de importancia,” contestó M. Lincoln y volviéndose al Secretario de Marina Mr. Welles, dijo: “Mi sueño nocturno me decía que un día de U. S. por qué vi que salía un buque con mucha velocidad, y estoy satisfecho de que esta es la profecía de algún suceso nacional importante: no tan sólo por el hecho de haber tenido este sueño, insigificante en sí mismo, quizás, sino que me impresionó sobre manera por haberse repetido con frecuencia, siempre, antes de algún gran acontecimiento.”

“El novelista” americano F. Marion Crawford, en su último su residencia en Sorrento, cerca de Nápoles, llama la atención al lugar en que vivió Milton hace más de dos siglos. Mr. Crawford es el que se llama un joven gallardo, de 32 años de edad, alto, bien formado y muy noble.

“Un afortunado mortal nombrado Guillermo G. Mitchell, ciudadano de Batesburg en el Estado de la Carolina del Sur, ha tenido la ocurrencia de hallar en el campo una señora ciega, que envió al Instituto Geológico de Colombia para que fuese examinada; descubriéndose que en cerra en su seno un diamante de tamaño y brillantez extraordinaria, avaluado en \$100,000.

“El Presidente Cleveland” cumplió la edad de cincuenta y nueve años a principios del mes de Abril, y como hecho sorprendente a sus 60 años en este país, con un cuerpo que se está resistiendo todavía en salvas, fué invitado el Presidente a asistir a la representación de la ópera Italia Inglesa, “El Mikado,” durante la cual el que hacía el gracioso papel de Ko-Ko, hizo varias alusiones a la edad de Mr. Cleveland y a su estado de soltero, diciendo que ya era tiempo de que se dejase atrapar, lo cual levala destempered de risa al Presidente.

“Carmen Silva,” es el séptimo libro que usa la reina Isabel de Rumania, princesa de Wied. Ade más de poetisa y escritora, la reina es un ángel de caridad para los pobres y los enfermos; su pueblo la ha coronado tres veces, como madre, por su noble y generosa caridad. De París acaba de dar a luz un nuevo volumen de novelas de Su Majestad, cuya narración para, moral

y cristiana ha merecido grandes elogios.

“La princesa de Gales” recibió un presente conmemorativo en el acto de la apertura del Túnel del Mersey, que consistía en un brazalete que representa con propiedad una sección del túnel. El brazalete, adornado con la corona de la princesa, está formado por un círculo de brillantes, la entrada es de esmalte negro y un hermoso diamante marca el punto de perspectiva. La banda de oro abierta, está entrelazada por una breve inscripción y en cada lado del ornamento central aparece el monograma de Su Alteza Real. Este regalo presente está avaluado en 700 guineas (\$10,000).

“El editor del “World,” Mr. José Pulitzer, envió a los administradores del Hospital de Nueva York, la suma de \$5,000 procedente de su sueldo anual como representante en el Congreso por el Noveno Distrito de esta ciudad. Este donativo se empleará en sostener una cama permanente en el Hospital para uso de los enfermos periodistas, impresores o periodistas, desahuciados de recursos. La experiencia ha demostrado la absoluta necesidad de un auxilio de esta clase que acaba de hacer el generoso y popular editor del “World.”

El Club de la Prensa de Nueva York está hecho cargo de intervenir en las aplicaciones del donativo, “El Post Dispatch” de San Luis, Misouri, ha ofrecido tres premios por tres listas de las diez obras más grandes que se hayan publicado en el presente siglo. Las recibidas ya cincuenta y dos listas de otras tantas personas, que ofrece el envío resultado de aparecer Victor Hugo el principal de los autores entre los que mencionan dichas listas, en las cuales aparece su nombre en 26, el de Macaulay en 27, el de Dickens en 23, el de George Eliot en 22 y el de Tackery en 17. Este resultado demuestra la vasta y profunda impresión que el nombre de la libertad, Victor Hugo, ha producido en el viento del pueblo americano.

“Poco después de la guerra” se alistó en los EE. UU., una compañía de seguros de Nueva York, ofreció al general Lee la suma anual de \$20,000 si le permitía inscribir su nombre en la lista de sus directores en el Sur de la Unión. El general Lee rehusó la oferta, diciendo: “que no podía aceptar ningún dinero que se le diera, como premio, por su trabajo y su servicio a la patria, que él quería comprar con su reputación, esta no le pertenecía a él, sino a sus ciudadanos y a los soldados que le habían ayudado a ganarla en los campos de batalla.”

“El diario de Nueva York,” titulado “The World,” ha adquirido en poco tiempo tan rápida preponderancia sobre sus colegas, que hace tres años sólo llenaba dos columnas de su número en su edición dominical en Atlanta tiene veinte y cuatro páginas con 168 columnas, de las cuales 107 estaban llenas de anuncios el domingo último, dejando muy rezagado el “Herald”. Esto demuestra la gran popularidad que ha conquistado el “World” en tres años debida a su mérito especial y a la superioridad de su dirección y administración.

La edición del domingo último ascendió a 238,000 ejemplares. “Las dificultades” de la navegación aérea van venciendo poco a poco. En 1883 M. de Tissandier construyó un aparato o máquina en Francia, con la cual obtuvo una velocidad de nueve millas por hora, contra el viento. Desde este hecho los aviones franceses tomaron el asunto en sus manos y autorizaron la ejecución de experimentos posteriores, los cuales no han sido los señores Henri y Kiviel, que acaban de haber obtenido un adelanto de tres millas por hora, con una máquina, con la cual han vuelto al punto de partida. Con el viento que corría a razón de tres millas por hora, la vuelta no hubiera podido hacerse sino la mañana. Se espera que la velocidad pueda aumentarse en otros experimentos, y que en un tiempo no será aventurado decir que podrán conseguirse máquinas de vapor que puedan conservar su dirección contra un temporal.

Es difícil apreciar hoy cual será el valor de la navegación aérea para la civilización. Sin embargo, practica solamente se ha demostrado en tiempo de guerra. Los grandes gastos de construcción, y la falta y escasez de los globos que se requieren para depositar el gas, y los peligros que ofrecen, dejan la impresión que se ha

de adoptar con el objeto de locomoción. Sin embargo, el resultado obtenido por los ingenieros franceses, aunque imperfecto, es un triunfo de la ciencia.

La exportación de oro por este puerto de Nueva York, en la segunda semana de Abril, fude \$5,022,000. La cantidad exportada de la Esfera N.° asiente a \$115,000,000. La importación en el mismo período ascendió a \$2,000,000 habiendo un déficit de \$13,000,000 en veinte días. La primera letra de cambio (de \$1,440,757) por el arreglo de cuentas postales entre este país y el Japón, se recibió en el Departamento de Comercio el 10 de Abril. El documento estaba impreso en el papel de moneda que usan los japoneses y fué expedido por el Banco de Yokohama.

REMÍTIDO

EL PRESENTE CONGRESO

Reunido con nuevos y honorables patriotas, debe ante el pueblo y sobre todo revelar los gastos de la República con sus entradas generales, cercenando empleos y ejercicios siendo necesarios al bien público.

EL PRESENTE CONGRESO

Deberá tratar de dar estabilidad a gobiernos constituidos por la voluntad popular, dando energías leyes para cesmentar a los mientos reos, que sin bandera mercolan en los pueblos indefensos, y ocasionan la ruina de la Nación por el perjuicio del comercio y la agricultura. Los bienes que puede hacer el Ejecutivo se van en gastos.

EL PRESENTE CONGRESO

De acuerdo con la autoridad Eclesiástica deberá suavizar ese yugo de gravámenes, fiestas y funciones que gravita desde la Conquista de los Españoles sobre todos los pueblos con derechos e impuestos en los pueblos indefensos, y ocasionan los Síndicos Deseosos; interesados en que se observen y cobren sólo justos derechos, levantando así a los pueblos de esa prostración de pobreza en que viven.

EL PRESENTE CONGRESO

Deberá dictar energías leyes para hacer desaparecer el sistema de los contrabandistas en las aduanas, y castigar tanto a los cómplices como a los incobradores, a fin de que haya un comercio, como restan el comercio a los ladrones de aduanas, con que perjudica al erario público y al comercio en general, que desaparece esa corrupción.

EL PRESENTE CONGRESO

Deberá reorganizar a la Nación de tantos y tan frecuentes Congresos, considerando que sus leyes no se dan a la prensa, no se conocen ni se hace concepto de ellas, cuando ya vienen las reformas y gastos en millones para la Nación. Debe haber Congreso cada tres o cuatro años. Apremiados a ser hombres de juicio y justicia, no de caprichos e intereses de bolsa.

EL PRESENTE CONGRESO

Deberá proyectar un Banco Nacional con leyes y seguridades tanto de los gobiernos como de sus empleados. Este Banco, instalado con un fondo nacional, de propietarios, comerciantes y agricultores, conocerá sus propios intereses, daría uno o dos millones de reserva y sería un bien general, ahorrando de ese modo los injustos intereses y premios que paga el Gobierno.

EL PRESENTE CONGRESO

Deberá con el más entusiasta patriotismo crear Protectorados, si es posible en cada provincia. A fin de que la compañía de los millones de millones que se gastan en las revoluciones políticas y a la muerte misma. La práctica de lo sucedido está a la vista. Ocupados en nada de eso piensan. Obrad el bien; no se necesita gran tren de empleados ineficaces; un jefe o un administrador de fábrica y un administrador, bastan.

Un Observador.

INSURICIONES

Se va a localizar la escritura por la que el señor Luis Prada ha vendido a su sucesor Guillermo Durán y Darío Vega su terreno situado en Carapungo perteneciente a la parroquia de Zúñiga.

El señor Carlos Lara vendió a Guillermo Durán y Darío Vega los terrenos y predios que tiene en el pueblo La Tola situado en Pinar.



FOSFATINA

Falières

PARA LA ALIMENTACION RACIONAL

MADRES, NIÑOS, NODRIZAS, CONVALESCIENTES

Este alimento, de un sabor muy agradable, es principalmente precioso:

- Para la Madre, durante el periodo del embarazo;
- Para el Niño, en el momento del destete;
- Para el Anciano y para el Convaleciente.

La FOSFATINA es el verdadero alimento de los niños que se crían amamantados por los pechos de sus madres, por los de sus nodrizas ó con el auxilio del biberón.

No hay Fesita alguna, ni conserva, ni Dolvo llamado de alimentacion de la infancia, que puedan ser comparados con la FOSFATINA.

Esta familia la administracion del Espñato de Cal que fortifica á los Niños durante los periodos de sus respectivos crecimientos.

PARIS, 6, Avenue Victoria, 6, PARIS

Medallas y Reconocimientos en las Exposiciones de Lyon 1872, Paris 1875, Paris 1878

DIESTIONES ARTIFICIALES

VINO CHASSAING

CON LA PEPSINA Y CON LA DIÁSTASIS

La Pepsina y la Diastasis son los dos agentes naturales é indispensables de la Digestion. El Vino de Chassaing ha obtenido, en las principales de las mas famosas de la Academia de Medicina de Paris, el premio de honor por su propiedad de facilitar, sin alteracion de la temperatura, y en pocas horas, la digestion artificial.

CONTRA TODAS ENFERMEDADES O INCOMPLETAS DIESTIONES DE ESTOMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, Y CONVALESCENCIAS LENTAS, VÓMITOS, DIARREA, FIEBRE DEL FETITO, DE LAS FUERTAS, ETC.

NOTA.—El vino de Chassaing no contiene alcohol, y por lo tanto es muy apropiado para el uso de los niños y de las personas que sufren de la digestion.

Paris, 6, Avenue Victoria, y en las principales Farmacias.

INJECTION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA

La unica que cura los niños reumaticos ó cronicos, sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del mundo. (Español y francés) de una de cada diez. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

DIESTIONES ARTIFICIALES

VINO CHASSAING

CON LA PEPSINA Y CON LA DIÁSTASIS

Alimento natural é indispensable de la DIGESTION

12 años de éxito

CONTRA TODAS ENFERMEDADES O INCOMPLETAS DIESTIONES DE ESTOMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, Y CONVALESCENCIAS LENTAS, VÓMITOS, DIARREA, FIEBRE DEL FETITO, DE LAS FUERTAS, ETC.

Paris, 6, Avenue Victoria, 6, en las principales boticas.

Alimentacion Racional

MADRES, NIÑOS, NODRIZAS Y CONVALESCIENTES

PARIS — 6, Avenue Victoria, 6 — PARIS

AL PUBLICO.

La antigua y acreditada Botica de la Merced de propiedad del Sr. José Salvador, se ha trasladado con el nombre de Botica Nacional á la esquina de la plaza en las primeras tiendas del Palacio Arzobispal Calle de la Platería. En este nuevo establecimiento, se encuentra un surtido completo de drogas y especialidades farmacéuticas, perfumería fina, &c. Se ofrece al público prontitud, comodidad en los precios, escrupuloso esmero en el despacho.

AVISO.

Se vende la cómoda y buena casa del Sr. General Don Julio Sáenz, situada en la calle de Santa Bárbara. La persona que interese puede hablar con su dueño en la misma casa.

AVISO.

Se vende la casa de la fallecida Sra. Josefa Alvarado, que se halla situada en la plaza de Santo Domingo. La persona que interese puede hablar con el Dr. Nicuor Aera.

AVISO.

Se va á rematar una casa y cuatro cuadras de terreno incluso árboles frutales, situados en la plaza de Puembo, pertenecientes á la testamentaria de José Silva, en la escribanía del Señor José María Correa

MIEL DE ABEJAS

Pura y de calidad superior, tiene de venta ALBERTO BREILH Calle del Correo N^o 130 y 132.

BUEN NEGOCIO.

Se vende la casa de la señora Virginia Arteta, situada frente al convento de San Carlos, á media cuadra de la plaza de San Francisco. Para tratar háblese con dicha señora ó con el Redactor de este periódico. La casa puede visitarse desde las 8 de la mañana hasta las 10 y desde las 2 de la tarde hasta las 4.

ATENCION

Compro letras sobre Guayaquil.

Quito Mayo 18 de 1886.

E. López.

¡GUERRA!

El que suscribe comunica al público y especialmente á los Sees. Farmacéuticos y Droguistas que, habiendo comprado el secreto de las Píldoras y Elixires Mejicano de Malien, y teniendo solo Yo la esclusiva para fabricar y vender, estos específicos, recomiendo exijan mi nombre en las etiquetas como garantía de legitimidad, y dirijan sus pedidos al por mayor á:

Luis Felipe Negrete.

INTERESANTE.

En la casa cénica de Juan José Narváez se encuentran piezas amuebladas, y muy cómodas para familias.

¡IMPORTANTE!

La persona que quiera dar en arrendamiento una casa que no esté amueblada, puede hablar con el Redactor de este periódico.

PERFUMERIA

QUE SE ENCUENTRA EN LA

NOTICIA FRANCESA:

- Agua de Colonia varios olores.
- Agua Florida inglesa.
- Agua Florida de Lanman y Kemp.
- Aceite para máquinas.
- Aceitillo Macassar.
- Aceitillos aromatizados con rosas.
- Aceitillos aromatizados con jazmín.
- Aceitillos aromatizados con heliotropo.
- Aceitillos aromatizado con violeta.
- Alabastro líquido de Esparta.
- Alabastro de Magnolia para la tez.
- Blanco de perlas.
- Blanco de tintero.
- Crema de perlas de Barry.
- Crema Emperatriz de Nuy.
- Crema de almendras anargas.
- Crema de jabon Richelieu.
- Crema Oriza.
- Crema de polvo de arroz concentrado.
- Cold crema.
- Elixir dentrífico.
- Loción de la salud.
- Jabones de almendras.
- Jabon de leche de almendras anargas.
- Jabon de las Bellas.
- Jabon de glicerina.
- Jabon de lechugas.
- Jabon Miranda.
- Jabon de cuero de Rusia.

LEONIDAS S. BENITES.

Tiene á honra ofrecer sus servicios al público en su profesión de médico. Tendrá esmero y constancia con los enfermos que estén á su cuidado. Quien desee ocuparle, puede verle en casa de la Señora Carmen Rojas, calle llamada del "Mesón."

AL PUBLICO

y especialmente á los señores Diputados.

se ofrece en arriendo un cómodo y bien arreglado departamento.

En esta imprenta darán razón.